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Вадим Потомский:
 «Чиновникам 
пора спуститься 
с небес на землю»

Стр. 9

Подержи молнию в руке!

• УМНЕТЬ ВЕСЕЛО

Такое возможно только в 
необычном интерактивном 
музее занимательных наук 
«Экспериментория», который 
открылся на днях в Орле

Читатели «Орловской правды» 
вернулись с зарубежного курорта, 
куда они попали благодаря подписке 
на любимую газету

Стр. 12

Египетская... Русь

• ТУР МЕЧТЫ

Стр. 6

МФЦ становится ближе

• НА ФОНЕ ГОРОДА

До конца 2015 года отделы 
многофункционального центра по 
предоставлению государственных 
и муниципальных услуг заработают 
в каждом районе области

В Орловской области предстоит провести 18 выборов в органы 
местного самоуправления в 13 муниципалитетах

Губернатор Орловской 
области дал интервью 
телеканалу «Первый 
областной» и ГТРК 
«Орёл» Стр. 2—3

 13 сентября — единый день голосования
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Вадим Потомский: 

«Чиновникам пора 
спуститься с небес 
на землю»
Губернатор Орловской области Вадим Потомский дал интервью телеканалу 
«Первый областной» и ГТРК «Орёл»

— Вадим Владимиро-
вич, за последнее время 
вы подписали ряд согла-
шений с главами ЦФО. 
Какое из них вы можете 
назвать самым важным 
для Орловщины?

— Было подписано очень 
хорошее соглашение с гу-
бернатором  Калужской об-
ласти Анатолием Артамо-
новым. Могу сказать, что 
Орловской области есть 
чему поучиться у Калуж-
ской. Это регион с хорошей 
динамикой развития эко-
номики. При знакомстве 
с калужским технопарком 
меня заинтересовало пред-
приятие по глубокой пе-
реработке пшеницы. В Ор-
ловской области мы часто 
говорим о нехватке элева-
торов, а у Калуги не хвата-
ет зерна. Мы можем прямо 
с поля доставлять зерно на 
калужское предприятие на 
переработку. 

Что касается в целом 
встречи с главами ЦФО, 
то там было пять губер-
наторов  — Калужской, 
Владимирской, Тульской, 
Курской и Орловской об-
ластей . Мы  обсудили 
меж региональное взаи-
модействие. Понимаете, 
мы ведь уже более 20 лет 
живём без государственно-
го планирования. В резуль-
тате в одном регионе не 
знают о тех видах продук-
ции, которые производят-
ся в соседних областях, не 
знают, чем они могут друг 
друга дополнять, улучшая 
при этом свои экономиче-
ские показатели. 

— Несмотря на слож-
ные  погодные  усло-
вия, орловские агра-
рии успешно завершают 
уборочную кампанию. 
Какова  ваша  оценка 
жатвы-2015?

— На сегодня уже со-
брано более 2,5 миллио-
на тонн зерна. При этом 
мы ещё не приступали к 
уборке кукурузы. Поэтому, 
думаю, что к показателям 
2014-го урожайного года 
мы всё-таки подойдём. Ко-
нечно, подвели погодные 
условия — засуха по всему 
ЦФО стояла. Поэтому сни-
жение урожайности есть во 

всех без исключения реги-
онах округа. Скажу так: бу-
дет некоторое снижение 
урожая зерна, но оно бу-
дет несущественное, и мы 
его спокойно переживём. 

— Недавно вы встре-
чались с руководите-
лем Росавтодора Рома-
ном Старовойтом. Како-
вы перспективы сотруд-
ничества с Федеральным 
дорожным агентством?

— В нашем регионе есть 
большая проблема — поток 
большегрузного транспор-
та проходит через город 
Орёл. Возникают пробки. 
От этого надо избавляться, 
учитывая то, что мы соби-
раемся развивать аэро порт 
Южный. Поэтому разговор 
с Романом Владимирови-
чем как раз шёл о выделе-
нии средств на проекти-
рование автодороги, сое-
диняющей трассы феде-
рального значения М-2 
«Крым» и Орёл—Брянск. 
В 2016 году на этот проект 
будет выделено 46 млн. 
руб лей, а к 2018 году эта 
дорога должна быть по-
строена. Вообще хочу ска-
зать, что у нас только в 
2015 году на ремонт и стро-
ительство дорог направле-
но более 3 млрд. рублей. И 
темпы дорожных работ мы 
не будем терять. 

— В этом году прези-
дент страны одобрил 
важный проект о соз-
дании в нашем регионе 
особой экономической 
зоны. Как продвигается 
работа по её созданию? 

— Мы подобрали зе-
мельный участок в две 
тысячи гектаров для ОЭЗ. 
Подбираем ещё три пло-
щадки. Сейчас мы фор-
мируем необходимую до-
кументальную базу, ко-
торую передадим в Мин-
экономразвития  для 

подготовки окончатель-
ного документа по эконо-
мической зоне. Один из ос-
новных наших партнёров 
на данном этапе — РЖД. 
Согласитесь, если у нас 
будет якорным инвесто-
ром именно РЖД, это бу-
дет удачей. Сейчас мы ра-

ботаем с банками, которые 
будут финансировать наши 
экономические начина-
ния. Желающих много. 

— Вы много внима-
ния уделяете жизни рай-
онов и сёл области. Одна 
из ваших инициатив ка-
сается их напрямую — 
сделать заседания пра-
вительства выездными. 
С чем связано принятие 
такого решения? 

— Регион у нас неболь-
шой, поэтому для членов 
правительства не соста-
вит никакого труда побы-
вать в любом районе обла-
сти. Помимо проведения 
выездного заседания, мы 
обязательно будем при 
этом посещать социаль-
ные объекты. И, конечно, 
будут встречи с граждана-
ми, общественными, вете-
ранскими организациями. 
Почему я такое решение 
принял? У нас в правитель-
стве есть отдел по работе 

с обращениями граждан, 
но далеко не каждое обра-
щение доходит до меня и 
моих заместителей. А те-
перь мы будем проводить 
заседания правительства 
на местах, и в случае воз-
никновения какого-то во-
проса ответственные будут 
отвечать жителям в моём 
присутствии: что они кон-
кретно сделали, почему у 
них не получается. Мы бу-
дем принимать оператив-
ные решения. Думаю, лю-
дям это понравится. Мы 
должны спуститься с не-
бес на землю, разговари-
вать с людьми. Я, напри-
мер, хочу поездить по тем 
дорогам, по каким возят 
детей в школу. 

— Каждую неделю вы 
лично инспектируете 
объекты, возводимые к 
юбилею города Орла. Та-
кая форма контроля при-
носит свои плоды? 

— У нас осталось мень-
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ше года, чтобы довести все 
объекты до нужных кон-
диций. Объектов много и 
незавершённых достаточ-
но. Есть объекты, которые 
у меня вызывают опасе-
ния — школа, детский сад. 
Была проблема по дороге 
на ул. Раздольной, есть не-
которые сложности по за-
вершению строительства 
на стадионе им. Ленина. Я 
выезжал туда и раскрити-
ковал реконструкцию за-
падной трибуны. Уверен, 
что еженедельные выез-
ды на юбилейные объек-
ты принесут свои резуль-
таты. У нас задача одна 
— в намеченные сроки 
завершить все объекты. 
Если нам не будет хватать 
средств, придётся допол-
нительно брать кредиты, 
но все объекты мы введём 
в эксплуатацию. 

Нужно привести в поря-
док центральный парк го-
рода. Есть инвестор, изъя-
вивший желание вложить 
туда деньги. Ничего про-
тив этого не имею — по-
ручил подготовить проект 
реконструкции любимого 
места отдыха орловцев, ко-
торый обязательно обсу-
дим с жителями Орла. Так-
же надо привести в поря-
док концертный зал «Юби-
лейный», который много 
лет стоит заброшенный.  

— Вадим Владими-
рович, ваш сын пошёл 
в первый класс. Выбор 
пал на обычную орлов-
скую школу. Как вы от-
носитесь к чиновникам, 
которые отправляют де-
тей учиться в зарубеж-
ные школы?

— Мой сын пошёл в 
традиционную россий-
скую школу с классами, где 
много детей. Пусть учится 
жить! Большой коллектив 
пойдёт ему только на поль-
зу. После школы всё-таки 
хочу поставить его на тот 
путь, который прошли его 
дед и отец, — направить на 
военную карьеру. Что каса-
ется чиновников, отправ-
ляющих детей учиться за 

границу… Не обижая нико-
го, скажу: я это не привет-
ствую. Если быть патрио-
том, то быть им во всём. А 
если ты детей отправля-
ешь учиться за границу, 
о каком патриотизме мо-
жешь вести речь? В России 
всегда образование было 
одним из лучших. Наши 
специалисты были вос-
требованы и в Европе, и в 
США. Посмотрите, сколь-
ко у нас умных, толковых 
ребят, в том числе и на Ор-
ловщине! 

— На площади Ленина 
в Орле прошла большая 
ярмарка местных това-
ропроизводителей. Для 
многих это оказалось не-
ожиданным решением. 
Удовлетворил ли вас ас-
сортимент представлен-
ной там продукции? 

— Все, кто подходил ко 
мне во время этой первой 

ярмарки на площади, толь-
ко благодарили. Особенно 
это удобно пожилым лю-
дям, живущим в централь-
ном районе Орла, которые 
не могут ездить на ярмар-
ки выходного дня далеко 
от дома. Ассортимент на 
ярмарках надо увеличи-
вать, за ценами надо зорко 
следить. Главное, что люди 
сказали: «Нам это нравит-
ся, нам это нужно! Спаси-

бо, что вы это делаете!». И 
ещё это ответ некоторым 
сетевым магазинам, кото-
рые не хотят реагировать 
на призывы открыть свои 
полки для местных сель-
хозтоваропроизводителей. 
У вас нет места для них на 
полках ваших магазинов, 
тогда мы им предоставим 
эти полки бесплатно на яр-
марках по всему городу, в 
каждом районе. Это не моё 
ноу-хау. Такой ответ сете-
викам дал и мэр Москвы 
Сергей Собянин. Хочу ска-

зать, что цены на ярмар-
ках ниже, а качество про-
дукции выше. В Орловской 
области для обеспечения 
жителей основной группой 
товаров производится всё. 

— Вадим Владимиро-
вич, разные политоло-
ги сходятся во мнении, 
что в нынешней изби-
рательной кампании от-
сутствует конкуренция 
идей, программ, а при-
ходят в неё различные 
технологические приё-
мы, граничащие с эпа-
тажем. Что вы об этом 
думаете?

— Соревноваться надо 
программами. Избиратель 
берёт программу и смот-
рит, какой кандидат что 
предлагает. Иногда, если с 
агиток убрать фотографии 
кандидатов и почитать их 
программы, складывает-
ся такое впечатление, что 
это один и тот же человек. 
В нынешней избиратель-
ной кампании по выборам 
в городской Совет народ-
ных депутатов пятого со-
зыва я вижу только попыт-
ки раскачать ситуацию. К 
сожалению, она не прохо-
дит чисто. На выборах по-
беждают те, кто убеждает, 
и те партии, которые чётко 
отстаивают свои интересы 
и интересы граждан, живу-
щих на этой территории. 
Других побед не бывает. 

Тёплая встреча
Губернатор Вадим Потомский 
обсудил с руководством 
ПАО «Квадра» перспективы 
сотрудничества

Во встрече с гендиректором 
компании Владленом 
Александровичем приняли 
участие зампред регионального 
правительства по строительству, 
топливно-энергетическому 
комплексу, ЖКХ, транспорту 
и дорожному хозяйству Николай 
Злобин и руководитель областного 
департамента строительства, ТЭК, 
ЖКХ, транспорта и дорожного 
хозяйства Александр Ремига.

Вадим Потомский поблагода-
рил руководство ПАО «Квадра» 

за конструктивное сотрудничество 
и выразил уверенность в том, что 
подготовка к предстоящему отопи-
тельному сезону пройдёт на Орлов-
щине на достойном уровне и он нач-
нётся без сбоев.

Александрович заявил о готовно-
сти компании оказывать и впредь ка-
чественные услуги населению и рас-
сказал о перспективах развития ПАО 
«Квадра». Компания реализует мас-
штабную инвестиционную програм-
му, предусматривающую строитель-
ство 1092 МВт новых мощностей до 
2015 года. В настоящее время постро-
ено шесть новых электростанций сум-
марной мощностью 532 МВт в Белго-
роде, Воронеже, Курске, Калуге, Лив-
нах и Новомосковске Тульской об-
ласти. До конца 2015 года компания 
должна завершить строительство ещё 
четырёх высокоэффективных энерго-
блоков. Благодаря реализации мас-
штабной инвестиционной програм-
мы ПАО «Квадра» обновит более 30 % 
своих генерирующих мощностей.

Эльвира ЛЕГОСТАЕВА

Перспективы 
сотрудничества
В столице состоялась встреча 
заместителя губернатора 
и председателя правительства 
Орловской области — руководителя 
представительства Орловской 
области при Правительстве РФ 
Бекхана Оздоева с Чрезвычайным 
и Полномочным Послом 
Королевства Саудовская Аравия 
в РФ Абдель Рахманом Аль-Расси.

Стороны обсудили перспективы со-
трудничества Орловской области 

и Саудовской Аравии в сфере сельско-
го хозяйства. Кроме того, речь шла об 
участии представителей бизнеса из 
Саудовской Аравии в реализации ряда 

инвестиционных проектов в рамках 
особой экономической зоны Орлов-
ской области.

Пресс-служба губернатора 
и правительства 

Орловской области

В зоне особого внимания
Заместитель губернатора 
и председателя правительства 
Орловской области — руководитель 
представительства Орловской 
области при Правительстве РФ 
Бекхан Оздоев провёл ряд рабочих 
встреч, посвящённых развитию 
особой экономической зоны 
в регионе.

Стратегию совместной работы Бек-
хан Оздоев обсудил с руководите-

лем центральной региональной ди-
рекции «Бинбанка» в ЦФО Алексе-
ем Черниковым. Именно «Бинбанк» 
станет генеральным банком особой 

экономической зоны в Орловской 
области. Такое решение было при-
нято председателем совета директо-
ров ПАО «Бинбанк» Микаилом Шиш-
хановым.

Также Бекхан Оздоев встретился 
с генеральным директором ОАО «Осо-
бые экономические зоны» Виталием 
Милявским, который высоко оценил 
проделанную на Орловщине работу 
и пообещал оказывать региону всю 
необходимую поддержку в развитии 
особой экономической зоны.

Пресс-служба губернатора 
и правительства 

Орловской области
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МИР И МЫ

Николай Ковалёв:

«Россия за равноправный
политический диалог»

— Николай Дмитри-
евич, обычно депутата 
спрашивают об основ-
ном направлении его де-
ятельности — законотвор-
честве, исполнении нака-
зов избирателей, но се-
годня хотелось бы выйти 
за эти привычные рам-
ки и поговорить о менее 
известной стороне ва-
шей работы — об участии 
в деятельности ПА ОБСЕ, 
тем более что о попыт-
ке не допустить россий-
скую в делегацию на юби-
лейную сессию в Финлян-
дию говорили практиче-
ски все, а на днях, как нам 
стало известно, вас ждёт 
очередная сессия, теперь 
в другой части света — 
в Улан-Баторе.

— Действительно, внеш-
неполитическая деятель-
ность далеко не всегда вы-
ходит на первые полосы га-
зет, хотя ситуация с отказом 
Финляндии в выдаче визы 
главе делегации, Председа-
телю Государственной думы 
Российской Федерации Сер-
гею Евгеньевичу Нарышки-
ну стала не только хорошо 
известной, но и вызвала 
волну возмущения подоб-
ным отношением к главе 
парламента независимого 
государства. Отказ получил 
ещё ряд членов нашей деле-
гации. Кратко напомню, как 
развивались события. Нами 
было принято решение от-
казаться от участия в рабо-
те ПА ОБСЕ в знак проте-
ста против произвола пра-
вительства Финляндии. Мы 
обосновали неправомер-
ность действий правитель-
ства Финляндии примени-
тельно к её международным 
обязательствам — как в рам-
ках ОБСЕ, так и в рамках Ев-
росоюза, на санкции кото-
рого в отношении россий-
ских парламентариев оно 
ссылалось.

— Такое решение фин-
ского правительства как-
то связано с повесткой 
дня, которую предлагала 
российская делегация? 
Несмотря на отказ рос-
сийской делегации ехать 
на сессию ОБСЕ в Хельсин-
ки, а это была юбилейная, 
40-я сессия, вы тем не ме-

нее в столице Финляндии 
были и позицию россий-
ской стороны там пред-
ставили.

— Да, в повестке дня 
были вопросы о недопус-
тимости применения санк-
ций против парламента-
риев; о соблюдении прав 
нацио нальных меньшинств; 
об ужесточении мер, на-
правленных против бое-
виков иностранных тер-
рористических группиро-
вок; о беженцах, гибнущих 
в Средиземном море при 
попытке добраться из Аф-
рики в Европу; о торгов-
ле людьми; о неонацизме; 
о необходимости реформи-
рования ОБСЕ. Пользуясь от-
сутствием российской деле-
гации, с повестки дня сня-
ли вопрос о недопустимо-
сти использования санкций 
в отношении парламентари-
ев государств — участников 
ОБСЕ, предложенный Пред-
седателем Государственной 
думы Сергеем Нарышки-
ным, а также вопрос о не-
обходимости разработки 
и реализации государства-
ми — участниками ОБСЕ со-
вместных мер по недопуще-
нию проявления неонациз-
ма, предложенный мной. Об 
их актуальности свидетель-
ствует разворачивающий-
ся на наших глазах кризис 
с миграцией в страны Евро-
союза, неумолимо приобре-
тающий черты гуманитар-
ной катастрофы.

Что касается хода собы-
тий, то 3 июля 2015 года Го-
сударственная дума приняла 
заявление об осуждении ре-
шения правительства Фин-
ляндии, признала, что в та-
ких условиях «равноправ-
ный политический диалог 
невозможен». В этом доку-
менте было три предупреди-
тельных сигнала недобросо-
вестным российским «парт-
нёрам».

Первый — о неприемле-
мости разговора с Россией 
языком санкций.

Второй — об отказе учас-
тия России в международ-
ных парламентских меро-
приятиях в условиях дис-
криминации.

Третий — о постановке 
вопроса об отказе от меж-

дународных санкций в от-
ношении парламентариев.

В Хельсинки без нас при-
няли резолюцию, подготов-
ленную Украиной и Кана-
дой — можете представить 
себе её содержание. Не 
очень хотели в Хельсинки 
слушать российскую точку 
зрения и по вопросам орга-
низации диалога в условиях 
нарастающего конфликта, 
в который Европу всё более 
откровенно и цинично втя-
гивают США.

Если говорить о моём 
личном участии в работе 

ПА ОБСЕ в Хельсинки, то 
это был согласованный ви-
зит, позволяющий реализо-
вать наши интересы в рабо-
те органов Парламентской 
ассамблеи. По согласованию 
с руководителем российской 
делегации я вылетел в Фин-
ляндию на один день 5 июля, 
чтобы принять участие в ра-
боте Постоянного комитета 
ПА ОБСЕ. Эта структура за-
нята подготовкой к работе 
Парламентской ассамблеи 
в период между сессиями. 
Заседание комитета прово-
дится в первый день сессии 
после регистрации делега-
тов и проведения брифин-
гов секретарями делегаций. 
На комитете не голосуют за 
принятие проектов резолю-
ций, но каждый присутству-
ющий имеет право выразить 
отношение к вопросам, ко-
торые намечено рассматри-
вать в последующие дни сес-
сии на трёх общих комите-
тах: по политическим во-

просам и безо пасности; по 
экономическим вопросам, 
науке, технологии и окружа-
ющей среде; по демократии, 
правам человека и гумани-
тарным вопросам.

Другими словами, учас-
тие в заседании Постоянно-
го комитета, с одной сторо-
ны, не нарушало решения 
российской делегации бой-
котировать летнюю сессию 
Парламентской ассамблеи, 
а с другой — у меня была 
возможность выступить 
перед делегатами, выска-
зать международной ауди-
тории точку зрения о допу-
щенной в отношении рос-
сийских парламентариев 
политической агрессии Ев-
росоюзом и правительством 
Финляндии.

— Внешнеполитиче-
ская деятельность, оче-
видно, требует координа-
ции действий с министер-
ствами и ведомствами, 
привлечения экспертов 
из различных отраслей 
знаний. Как строится эта 
работа, предшествующая 
сравнительно коротким 

сессиям Парламентской 
ассамблеи?

— Конечно же мы рабо-
таем в тесном контакте с Ко-
митетом по международ-
ным делам Государствен-
ной думы, МИДом России 
и иными профильными ми-
нистерствами и ведомства-
ми. У нас одна общая зада-
ча — защита интересов Рос-
сии в сфере международных 
отношений.

Но любая работа — это 
прежде всего конкретные 
люди. И здесь от имени всей 
нашей делегации и от себя 
лично хочу выразить при-
знательность орловцам за их 
высокий профессионализм 
и ответственность. Я неод-
нократно обращался к ним 
с самыми различными пору-
чениями и всегда убеждал-
ся, что не ошибся в выборе. 
Однажды никем не подме-
ченный нюанс в тексте про-
екта антироссийской резо-
люции позволил нам найти 

нужную линию выступления 
на заседании ПА ОБСЕ, по-
сле чего — впервые в исто-
рии этой организации! — 
эта резолюция была снята 
с обсуждения. Если взять по-
следнюю по времени исто-
рию, связанную с ограни-
чениями в допуске наших 
парламентариев на сессию 
в Хельсинки, то и здесь со-
трудники Гос университета-
УНПК в кратчайшие сроки 
сформировали норматив-
но-правовую базу, доказы-
вающую нарушение Фин-
ляндией норм междуна-
родного публичного права. 
А при поддержке кафедры 
иностранных языков вуза 
подготовили видеофильм 
о нарушении на юго-востоке 
Украины норм международ-
ного гуманитарного права, 
осуществили перевод тек-
ста, подбор видеоматериа-
лов, монтаж. Этот материал 
был использован в Хельсин-
ки в ходе доведения до де-
путатов Парламентской ас-
самблеи позиции России по 
этим важнейшим вопросам 
современных международ-

ных отношений в Восточ-
ной Европе. Главное не ме-
сто жительства и учрежде-
ние, где работают люди, а их 
профессионализм и добро-
совестное отношение к по-
рученному делу.

— Насколько известно, 
следующее заседание ПА 
ОБСЕ состоится в столи-
це Монгольской Народной 
Республики Улан-Баторе. 
Что в ваших планах и пла-
нах делегации российско-
го парламента в целом? 
Надо полагать, проблем 
с визами там не будет?

— С визами действи-
тельно проблем не будет 
(смеётся). И дело здесь не 
в том, что Монголия не яв-
ляется членом Евросоюза, 
объявившего пресловутые 
санкции. В основе россий-
ско-монгольских отноше-
ний не только десятилетия 
совместной истории, но 
истории, спаянной боевым 
братством, борьбой против 

общего врага. Наглядно это 
проявилось в день 70-ле-
тия Великой Победы, когда 
президент Монголии стоял 
на Красной площади рядом 
с Президентом России, при-
нимая военный парад, что 
говорит о многом в отно-
шениях двух стран. Это осо-
бенно заметно в связи с бой-
котом западными страна-
ми празднования оконча-
ния второй мировой войны 
в столице Китая. Но главное, 
конечно, не в визах, а в том, 
что организации, подобные 
ПА ОБСЕ, создаются имен-
но как площадки для обсуж-
дения разногласий между 
их участниками, для поиска 
компромиссов. То, что слу-
чилось в Финляндии, на-
глядно показало, что наши 
внешнеполитические оп-
поненты просто не гото-
вы к открытой дискуссии 
и стремятся использовать 
откровенно некорректные 
методы борьбы — напри-
мер, попытку ограничить 
представителей парламен-
та России в возможности 
участвовать в работе меж-
дународных организаций.

По своему многолетнему 
опыту общения с западными 
парламентариями могу од-
нозначно сказать, что очень 
многие прекрасно понима-
ют реальное положение дел. 
Прежде всего это относится 
к пресловутым антироссий-
ским санкциям, всю беспо-
лезность которых реальные 
политики хорошо понима-
ют. Поэтому наша задача во 
многом состоит в донесении 
российской точки зрения до 
западных политиков, поиске 
путей к компромиссу, пред-
полагающему не капитуля-
цию партнёра по перегово-
рам, а взаимовыгодное ре-
шение по любым, даже са-
мым сложным проблемам 
современности.

— Николай Дмитрие-
вич, разрешите пожелать 
успехов вам и вашим кол-
легам в представлении 
интересов России на меж-
дународной арене, силы 
изменить то, что можно 
изменить, терпения — пе-
ренести то, что изменить 
нельзя, и мудрости — что-
бы отличить первое от 
второго.

— Спасибо за пожелания. 
Отвечу словами римского 
философа Сенеки о том, что 
никогда не будет попутно-
го ветра тому, кто не знает, 
куда плыть. У нас есть на-
дёжный корабль, коман-
да во главе с проверенным 
в самых трудных ситуациях 
капитаном и курс, который 
у нас всегда был есть и бу-
дет один — это слава и вели-
чие нашей страны — России.

Дмитрий АРОНОВ

Участие российских парламентариев 
во внешнеполитической деятельности 

нашей страны не самая известная сторона их 
работы. Однако от этого она, конечно же, не 
становится менее значимой. Свидетельство 
тому — многолетняя деятельность депутата 
Государственной думы от Орловской области 
генерала армии Николая Ковалёва в качестве 
одного из руководителей делегации 
Государственной думы РФ в Парламентской 
ассамблее Организации по безопасности 
и сотрудничеству в Европе (ПА ОБСЕ). 
Сегодня он наш собеседник.
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ВЫБОРЫ

АВТОРСТВО 
НЕ  УКАЗАНО 
«ПО  ПОНЯТНЫМ 
ПРИЧИНАМ»

С одним из образчиков 
«грязных технологий» веде-
ния предвыборной кампа-
нии познакомились в сен-
тябре избиратели 21-го ор-
ловского округа: в почто-
вые ящики очень многих 
жителей Лужков бросили 
анонимки.

В этих распечатанных на 
принтере «документах» со-
держались тексты отнюдь 
не в поддержку кого-либо 
из кандидатов в депутаты 
Орловского горсовета. На-
оборот — анонимки были 
призваны очернить извест-
ного человека.

Текст одной из этих ли-
стовок закамуфлирован 
под «настоящий» подпи-
сью: «Виктор Комиссаров, 
житель 21-го округа». Увы, 
в данных об избирателях 
этого округа человека с та-
ким именем не нашлось, 
а адресок он забыл при-
писать, сославшись в тек-
сте на забывчивость вслед-
ствие якобы почтенного 
возраста.

Изощрённее определено 
авторство другой листов-
ки: «Своих имён и фамилий 
мы не называем по понят-
ным причинам». А в нача-
ле текста: «Уважаемые жи-
тели, неравнодушные сосе-
ди! Мы, коллектив учителей 
школы № 10, обращаемся 
к вам…» Это «послание», 
разумеется, особенно воз-
мутило педагогов указан-
ного учебного заведения 
и стало поводом для про-
ведения педсовета, а затем 
и выступления на родитель-
ском собрании. Состоялось 
оно 9 сентября.

О чём говорили учите-
ля друг другу и родителям 
своих учеников? Во-первых, 
они все вместе и каждый 
в отдельности категориче-
ски отвергли, что имеют ка-
кое-либо отношение к напи-
санию подобных пасквилей. 
Доказательно опровергли 
все указанные в обеих ано-
нимках «факты».

Итогом стало обраще-
ние в прокуратуру Завод-
ского района: «Коллектив 
учителей муниципального 
учреждения «Средняя об-
щеобразовательная шко-
ла № 10 г. Орла» по реше-
нию педагогического со-
вета школы обращается 
с просьбой найти исполни-
телей и заказчиков ложно-
го информационного мате-
риала, распространённого 
по избирательному окру-
гу № 21 седьмого сентября 
2015 года в период предвы-

борной кампании по выбо-
рам в Орловский городской 
Совет народных депутатов».

В отличие от «докумен-
тов», брошенных в почто-
вые ящики лужковцев, это 
обращение в прокуратуру 

подписал лично каждый из 
учителей школы № 10.

Остаётся надеяться, что 
авторство анонимок будет 
выявлено с помощью со-
трудников правоохрани-
тельных органов. Педаго-
ги успели до дня выборов 
восстановить справедли-
вость в глазах избирате-
лей. Впрочем, наверное, 
не всех избирателей округа 
№ 21, а только тех, чьи дети 
учатся в этой школе. Так 
что, возможно, своё гряз-
ное дело анонимки всё-та-
ки сделали.

ИЗ  ТУЛЫ   
НА  ЗАРАБОТКИ

Лужковский случай с ано -
нимками, увы, далеко не ис-
ключение из практики ве-
дения предвыборной кам-
пании в Орле. 9 сентября 
крупную партию «подмёт-
ных листовок» задержали 
полицейские.

Несколько молодых лю-
дей, приехавших во двор 
дома № 1 на улице Андри-
анова на двух автомобилях, 
привезли с собой более трёх 
тысяч листовок, составлен-
ных от имени кандидатов 
в депутаты горсовета и со-
держащих порочащие их 
сведения. Обнаружил под-
польных распространите-
лей кандидат в депутаты по 
соответствующему округу 
Артём Левковский.

— Сегодня мне позвони-
ла одна из старших по дому 
и сообщила, что она стала 
свидетелем, как женщина 
в подъезде разбрасывает 
листовки, — цитируют Лев-
ковского «Орловские но-

вости». — Я попросил сво-
их помощников вы ехать в 
округ и разобраться. Они 
поехали и увидели, что дей-
ствительно ходят люди с па-
кетами и рюкзаками и раз-
носят листовки… Я подъе-
хал в тот момент, когда че-
тыре девчонки и двое ребят 
доставали из автомобилей 
листовки. Я спросил, отку-
да они их взяли, те ответи-
ли, что не знают. Я тут же 
вызвал полицию. Вся ком-
пания тут же разбежалась, 
остался только водитель 
«восьмёрки».

Кстати, машина оказа-
лась с тульскими номера-
ми. По словам Левковско-
го, водитель утверждал, что 
подвезти людей с листовка-
ми — подзаработать — его 
попросили по телефону. Кто 
звонил — он не знает, но по-
чему-то это его не смутило, 
и парень согласился.

Из багажника автомо-
биля полицейские изъяли 
несколько коробок с ли-
стовками, составленными 
от имени того же Артёма 
Левковского, а также Алек-
сандра Коровина — канди-
дата в депутаты от другой 
партии. Кроме того, здесь 
были и вполне официаль-
ные листовки в поддерж-
ку ещё одного кандидата, 
а также кипа анонимок, 
подписанных «группой 
учителей». Во втором ав-

томобиле лежали упаков-
ки с экземплярами одной 
из орловских газет, а так-
же официальные листов-
ки кандидата-самовыдви-
женца по данному округу 
Игоря Коновалова.

О подобных фактах со-
общают и наши читатели — 
избиратели, проживающие 
в других районах города.

ВМЕСТО 
ПРОКУРАТУРЫ

Коллектив школы № 10 
обратился за восстанов-
лением справедливости 
в прокуратуру, а один из 
кандидатов в депутаты ре-
шил творить законность са-
мостоятельно.

Как сообщают орловские 
интернет-издания, 8 сен-
тября кандидат в депутаты 
горсовета Максим Спиридо-
нов заблокировал избира-
тельный участок, располо-
женный в школе № 18. Уча-
сток должен был открыться 
в 16.00 — для досрочного го-
лосования. А Спиридонов 
с двумя соратниками ста-
ли перед дверью кабинета 
избирательной комиссии, 
преградив путь группе уча-
щихся одного из учебных 
заведений. Ребята прожи-
вают в общежитии, иного-
родние, воскресенье 13 сен-
тября планировали прове-
сти у родителей, из Орла им 
уезжать накануне, так что 
хотели проголосовать до-
срочно. Может, даже за са-
мого Спиридонова, а так-
же выдвинувшую его пар-
тию — кто знает?

Однако кандидат про-
голосовать учащимся не 
позволил, а сопровождав-
шей их преподавательни-
це угрожал, по её словам, 
увольнением с работы. Так 
ребята и не проголосовали.

Блокировщик участ-
ка в интервью журналисту 
объяснил свои действия 
так: «Я видел, что перед 
тем, как войти на избира-
тельный участок, учащимся 
что-то говорили преподава-
тели. По моему мнению, это 
оказывалось влияние на ход 
голосования».

Имеют ли право препо-
даватели что-то говорить 
учащимся? М-да.

Никаких заявлений от 
учащихся по поводу, на-
пример, оказываемого на 
них давления, за кого надо 
проголосовать, на руках 
у Спиридонова не имелось. 
У кандидата были лишь 
«мнение» и желание не дать 
ребятам проголосовать. Что 
он и сделал. А полицию вы-
звал уже после того, как сво-
его добился.

Александр БОЧКОВ

НАРОДНЫЕ ИСТОРИИ

Была война...
Телерадиокомпания «Звезда» приглашает 
жителей Орловской области стать авторами 
книги «Как мы пережили войну. Народные 
истории».

Этот масштабный проект ТРК «Звезда» и изда-
тельства АСТ, стартовавший в апреле 2015 года, 

приурочен к 70-летию Великой Победы. 
Телеканал «Звезда» приглашает всех желающих 

написать о событиях и случаях из жизни родите-
лей или родственников, своего военного детства, 
которые наиболее ярко характеризуют то тяжёлое 
время, реальную жизнь на фронтах, в тылу и в ок-
купации, а также в плену. 

Лучшие рассказы войдут в книгу «Как мы пере-
жили войну. Народные истории». Кстати, в ней бу-
дут напечатаны рассказы таких видных деятелей 
культуры, как актёры театра и кино Лев Дуров, Вик-
тория Лепко и многие другие.

Воспоминания о войне будут собираться до но-
ября 2015 года, а выпуск книги запланирован на 
апрель 2016-го. 

Подробная информация о проекте — на офи-
циальном сайте ТРК «Звезда» по ссылке: http://
tvzvezda.ru/pobeda70/

Леонид ТУЧКОВ

«Своих имён 
не называем…»
В борьбе за кресла в Орловском горсовете не все соблюдали 
принципы «честной игры»

Противоречия 
капремонта
Один из ключевых вопросов, прозвучавших 
на приёме граждан у депутата Государственной 
думы РФ Николая Ковалёва, коснулся платы 
за капремонт жилья.

Очередной приём граждан состоялся вчера в об-
щественной приёмной Д. А. Медведева. В част-

ности, орловцы пожаловались Ковалёву на нару-
шение законодательства при увольнении, обра-
тились по вопросам льгот детям войны. Один из 
вопросов затронул тему платы за капитальный 
ремонт жилья.

— В чём заключается проблема: «Человек стал 
собственником, — говорят в правительстве, — и по 
жилищному законодательству он несёт ответствен-
ность за своё жильё, бюджетные деньги на ремонт 
частной собственности тратить нельзя». Это весь-
ма сложная тема, есть противоречия в нынешнем 
законодательстве. Сейчас мы думаем над вариан-
тами, которые помогли бы снизить стоимость кап-
ремонта для людей старшего поколения, — сказал 
Николай Ковалёв.

Александр ВЕТРОВ
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ПО ПРИНЦИПУ «ОДНОГО ОКНА»

МФЦ становится ближе
До конца 2015 года отделы многофункционального центра по предоставлению государственных 
и муниципальных услуг заработают в каждом районе Орловской области
Население Орловщины 
сможет получать 
такие услуги через 
МФЦ по принципу 
«одного окна», что 
будет соответствовать 
требованию Указа 
Президента России 
№ 601 от 7 мая 
2012 года.

КАЖДОМУ 
РАЙОНУ  — 
СВОЙ  МФЦ

Цель создания сети МФЦ 
в стране — предоставление 
населению социально зна-
чимых и наиболее востре-
бованных государствен-
ных и муниципальных ус-
луг. Проще говоря, развитие 
этой сети позволит избавить 
людей от беготни по разным 
ведомствам, нудных очере-
дей и бумажной волокиты. 
Благодаря МФЦ любой жи-
тель сможет получить необ-
ходимый набор услуг в од-
ном месте в комфортных 
условиях и в сжатые сроки.

Создание централизован-
ной сети МФЦ в нашем ре-
гионе ведётся уже несколь-
ко лет за счёт средств област-
ного и федерального бюдже-
тов. Эта работа проводится 
под личным контролем гу-
бернатора Вадима Потом-
ского. Напомним: первый 
офис МФЦ в нашей области 
открылся в Орле на улице 
Ленина в июне 2011 года. Он 
обслуживает население За-
водского, Советского и Же-
лезнодорожного районов 
города, а также Орловского 
района. Офис МФЦ в Ливнах 
принимает жителей Ливен 
и Ливенского района.

Сейчас на Орловщине 
работают уже девять офи-
сов МФЦ: два — в област-
ном центре, остальные — 
в районах области. В этом 
году открылись новые офи-
сы в Орле на улице Рощин-
ской для жителей Северно-
го района города, а также 
в Покровском, Верховском, 
Должанском, Дмитровском, 
Кромском и Болховском 
районах. По оценке Минэко-
номразвития РФ, доля граж-
дан, имеющих доступ к пре-
доставлению услуг по прин-
ципу «одного окна», в Ор-
ловской области превысила 
63 % населения региона. До 
конца года новые подраз-
деления МФЦ откроются во 
всех без исключения район-
ных центрах области. Для 
населения это очень удоб-
но: можно получить необ-
ходимые услуги, как гово-
рится, на месте, без выезда 
в соседние районы или об-
ластной центр.

— Подготовка к откры-
тию новых офисов идёт 
ускоренными темпами, — 
отмечает директор област-
ного учреждения «МФЦ» 
Александр Гаенко. — Подо-
бранные под них помеще-
ния ремонтируются, в них 

устанавливаются мебель 
и оборудование. Сотруд-
ники проходят необходи-
мое обучение. Количество 
работников зависит от чис-
ленности обслуживаемого 
населения. Так, в Ливнах для 
приёма заявителей откры-
то более двадцати «окон», 
а, например, в небольших 
районах — пять.

УДОБНО 
И  ДОСТУПНО

Орловцы сегодня полу-
чают в МФЦ несколько де-

сятков государственных 
и муниципальных услуг. Их 
обязательный перечень со-
держится в Постановлении 
Правительства РФ № 797 
от 27 сентября 2011 года. 
Услуги через МФЦ предо-
ставляют такие ведомства, 
как УФМС, Росреестр, МВД, 
ФССП, Роспотребнадзор, 
налоговая служба, Пенси-
онный фонд, центры заня-
тости и органы соцзащиты 
населения и другие.

Востребованность по-
лученных в МФЦ услуг ра-

стёт с каждым годом. Так, 
если в 2014 году офис МФЦ 
на улице Ленина в Орле 
посетили 226 тысяч чело-
век, то за восемь месяцев 
2015-го — более 230 тысяч. 
Самой популярной являет-
ся услуга Росреестра по ре-
гистрации прав на недвижи-
мость. В прошлом году её по-
лучили более 33 тысяч по-
сетителей МФЦ, а с начала 
этого года уже 23 тысячи.

— Граждане должны по-
нимать, что в многофунк-
циональном центре осу-
ществляются только при-
ём и выдача документов, — 
поясняет начальник отдела 
областного управления ин-
формационных технологий 
Анна Шашкова. — Саму ус-
лугу предоставляет кон-
кретный государствен-

ный или муниципальный 
орган. МФЦ же выступа-
ет в роли посредника при 
приёме и выдаче докумен-
тов физическим и юриди-
ческим лицам.

Во всех «окнах» в ка-
ждом офисе МФЦ посети-
телей обслуживают универ-
сальные операторы, кото-
рые готовы дать квалифи-
цированную консультацию, 
правильно принять и вы-
дать документы по всему 
перечню предоставляемых 
услуг. Это и есть принцип 
«одного окна».

В офисах всё продумано 
для удобства людей. Созда-
ны зоны ожидания и зоны 
приёма посетителей. Име-
ются информационные 
стенды и раздаточные ма-
териалы. В каждом офисе 

действует электронная оче-
редь. Информационная си-
стема, обеспечивающая ра-
боту МФЦ, сама автомати-
чески распределяет нагруз-
ку между «окнами», то есть 
потоки посетителей регу-
лируются без участия со-
трудников. Существует так-
же предварительная запись 
на приём за неделю по те-
лефону 202-522.

Люди с ограниченными 
возможностями тоже без 
труда смогут попасть в офи-
сы — каждый из них обору-
дован пандусами и кнопкой 
вызова сотрудников.

ОТ  БУМАГ  — 
К  ЭЛЕКТРОННЫМ 
ДОКУМЕНТАМ

Согласно Указу Прези-
дента РФ № 601 к 2018 году 
доля граждан, использую-
щих механизм получения 
государственных и муни-
ципальных услуг в элек-
тронной форме, должна 
составлять не менее 70 %.

— То есть в стране идёт 
постепенный переход от 
бумажной формы отноше-
ний государства с гражда-
нами к электронной, — от-
мечает начальник област-
ного управления инфор-
мационных технологий 
Евгений Злоткин. — А это-
го невозможно достичь без 
активного участия самого 
населения. Важная роль 
в таком деле отводится 
сети МФЦ.

Решить многие пробле-
мы люди могут через еди-
ный портал госуслуг. До не-
давнего времени многие 
жители области испыты-
вали определённые труд-
ности с регистрацией на 
этом портале. Теперь во 
всех работающих в Орлов-
ской области офисах МФЦ 
функционируют центры 
обслуживания пользова-
телей единого портала го-
суслуг. С помощью их со-
трудников все желающие 
могут зарегистрировать-
ся на нём. Их личность 
должна быть подтвержде-
на в Единой системе иден-
тификации и аутентифи-
кации (ЕСИА). После этого 
они с помощью получен-
ного логина и пароля могут 
зайти в свой личный каби-
нет на едином портале го-
суслуг и получить их в элек-
тронном виде.

— Мы работаем в тес-
ном сотрудничестве с пред-
ставителями различных 
служб и ведомств, предо-
ставляющих государствен-
ные и муниципальные ус-
луги, — подчёркивает ди-
ректор областного учреж-
дения «МФЦ» Александр 
Гаенко. — У нас с ними одна 
общая цель: повысить ка-
чество обслуживания по-
сетителей, сэкономить их 
время.

Эльвира ЛЕГОСТАЕВА

В МФЦ 
всегда 

многолюдно

СПРА ВК А

На территории Орловской области действуют следую-
щие отделы МФЦ:
МФЦ г. Орла и Орловского района — адрес офиса: г. Орёл, 
ул. Ленина, 1, тел. 202-522;
МФЦ Северного района г. Орла — адрес офиса: г. Орёл, 
ул. Рощинская, 21, тел. 202-568;
МФЦ Болховского района — адрес офиса: г. Болхов, 
ул. Ленина, 37, тел.: 202-570, 8 (48640) 2-00-13;
МФЦ Дмитровского района — адрес офиса: г. Дмитровск, 
ул. Советская, 84, тел.: 202-573, 8 (48649) 2-12-12;
МФЦ г. Ливны и Ливенского района — адрес офиса: 
г. Ливны ул. Дзержинского, 92а, тел.: 202-510, 8 (48677) 
2-02-61;
МФЦ Верховского района — адрес офиса: пос. Верхо-
вье, ул. Советская, 27, тел.: 202-571, 8 (48676) 2-45-85;
МФЦ Должанского района — адрес офиса: пос. Долгое, 
ул. Кирова, 15, тел.: 202-574, 8 (48672) 2-15-04;
МФЦ Кромского района — адрес офиса: пос. Кромы, 
ул. 25-го Октября, 37, тел.: 202-581, 8 (48643) 2-01-60;
МФЦ Покровского района — адрес офиса: пос. По-
кровское, пер. Больничный, 1, тел.: 202-585, 8 (48664) 
2-19-08.Благодаря МФЦ любой 

житель сможет получить 
необходимый набор услуг 
в одном месте в комфортных 
условиях и в сжатые сроки.



Орловская правда | 11 сентября 2015 года 7

ТЕРРИТОРИЯ ЗАКОНА

Охота без правил
С начала этого года инспекторами Орёлоблэконадзора зафиксировано 72 факта 
браконьерства на территории нашего региона
15 сентября откроется 
осенне-зимний сезон 
охоты на пушных 
животных — зайца 
и лисицу, — который 
продлится до 29 февраля 
следующего года. 
Нелишним будет 
напомнить, что при себе 
надо иметь охотничий 
билет, разрешение 
на добычу охотничьих 
ресурсов и путёвку 
(договор) при охоте 
на территории охотничьих 
хозяйств. 
И, конечно, не забывать, 
что каждое нарушение 
правил охоты влечёт 
за собой суровое 
преследование по закону.

БЕСПРЕДЕЛ
К  сожалению, таких 

историй в практике на-
чальника отдела охотнад-
зора Управления эколо-
гической безо пасности 
и  природопользования 
Орловской области Ивана 
Тришкина немало. Оче-
редная произошла в кон-
це августа этого года в Ша-
блыкинском районе, куда 
он вместе с коллегами от-
правился в плановый рейд. 
Инспекторский уазик, на-
мотав не один десяток ки-
лометров по бездорожью, 
остановился у края соево-
го поля. Уже совсем стемне-
ло, и Тришкин вооружил-
ся очками ночного виде-
ния. В них он и разглядел 
старенькую иномарку с вы-
ключенными фарами.

— Неспроста она тут 
застряла посреди поля, да 
в такое время, это я сра-
зу понял, — рассказывает 
Тришкин. — Хотя водитель 
и пытался убедить меня, 
что просто выехал поды-
шать свежим воздухом.

А вскоре по свету фар 
инспекторы засекли пере-
движение нескольких ма-
шин в дальнем перелеске, 
которые быстро исчезли.

Наутро Тришкин ре-
шил снова прочесать эти 
места. Интуиция и опыт 
его не подвели — кто-то 
тут сильно покуролесил: 
вдоль всего оврага — сле-
ды заездов, помятые ку-
сты, а под большим воро-
хом срубленных веток об-
наружили и последствия 
варварской охоты брако-
ньеров — отрубленную го-
лову лося. Рядом в кустах 
инспекторы нашли ноги 
и шкуру бедолаги.

— Настоящие охотни-
ки на лося так себя не ве-
дут, браконьеров интересо-
вало только мясо, — пояс-
нил Иван Тришкин. — Уби-
ли дикое животное, видать, 
раньше, а этой ночью раз-
делали и вывезли, оставив 
на подстраховке ту самую 
иномарку. Разрешения на 
отстрел лося в этом райо-
не никто не давал: охота 

на этот вид парнокопыт-
ных вообще строго квоти-
рована. По данному фак-
ту возбуждено уголовное 
дело, идёт следствие.

ЦЕНА ЗАЙЦА
А по этому делу след-

ствие завершено, состо-
ялся суд, и приговор всту-
пил в законную силу, по-
этому мы можем назвать 
его героев.

…Поздним январским 
вечером заяц-русак отды-
хал себе на заснеженном 
поле между деревней Па-
рамоново и селом Ново-
михайловка, что в Корса-
ковском районе. Набегав-
шись за день, косой, видать, 
так устал, что на свою беду 
проспал автомобиль брать-
ев Прохоровых, проезжав-
ших мимо. При виде дикого 
животного у одного из них, 
Александра, взыграл охот-
ничий инстинкт — и… вот 
строки из материалов суда: 
он «попросил своего бра-
та остановить и развернуть 
автомобиль в сторону поля 
для освещения зайца све-
том фар, вышел из салона, 
снарядил одним патроном 
своё охотничье ружьё и при 
дальнем свете фар произ-
вёл прицельный выстрел по 
зайцу-русаку. В результате 
выстрела зайцу были при-
чинены повреждения, по-
влёкшие его смерть».

Незаконно  добытый 
трофей горе-охотник бро-
сил в багажник машины, 
и братья отправились до-
мой в Новосиль. Но на их 
пути стал местный инспек-
тор Евгений Савин, патру-
лировавший охотничьи 
угодья. Он слышал звук 
выстрела, видел свет фар 
и поспешил к месту проис-
шествия. Туда же были вы-
званы и сотрудники поли-

ции. Преступник был изо-
бличён.

— Это стало поводом 
для уголовного преследова-
ния по статье 258 УК РФ за 
незаконную охоту с исполь-
зованием механических 
транспортных средств, — 
пояснил Иван Тришкин. — 
В суде Александр Прохоров 
полностью признал свою 
вину и раскаялся в соде-

янном, он также возме-
стил причинённый ущерб 
на сумму 1500 рублей, что 
позволило  прекратить 
уголовное дело. Но поста-
новлением суда охотничье 
ружьё было передано по-
лиции, а автомобиль ВАЗ-
21124 как ещё одно орудие 
преступления конфискован 
в доход государства.

Такова цена зайца…

СЛУЧАЙНЫЙ 
ВЫСТРЕЛ

Недавно вступило в силу 
постановление по делу об 
административном пра-
вонарушении жителя по-
сёлка Кромы Дмитрия Ре-
шедько, чьё мастерство 
охотника и краснобая до-
стойны знаменитого барона 
Мюнхгаузена.

— Участвуя в коллектив-
ной охоте на кабана, Ре-
шедько умудрился застре-
лить… самку европейской 
косули, — рассказал Иван 
Тришкин. — И сразу же по-
пал под административное 
правонарушение, преду-
смотренное ст. 7.11 КоАП 
РФ: незаконная добыча ко-
пытных животных.

Чтобы уйти от ответ-
ственности, охотник при-
думывал в суде версии одну 
фантастичнее другой: по 
косуле он не стрелял, а её 
труп обнаружил после двух 
выстрелов по кабану. По-
том он заявил, что живот-
ное застрелил его напар-
ник по охоте. Затем появи-
лась версия, что пуля могла 
попасть в косулю рикоше-
том… от ветки. В конце кон-
цов на прямой вопрос су-
дьи, кто стрелял, Решедько 
ответил, что стрелял он, но 
косулю застрелил нечаянно.

Однако о наличии умыс-
ла в его действиях свиде-
тельствует и поведение 
охотника после соверше-
ния правонарушения. Со-
гласно показаниям свиде-
телей, косуля находилась 
в пяти-семи метрах от пя-
тен крови, то есть была пе-
ремещена от места отстре-
ла и лесной дороги.

Суд постановил признать 
Дмитрия Решедько вино-
вным и назначил ему ад-
министративное наказа-
ние в виде лишения права 
охотиться в течение года. 
Также ему предстоит по-
гасить иск по возмеще-
нию вреда охотничьим ре-
сурсам в размере 100 000 
рублей…

— Охотник приходит 
на природу прежде всего 
для того, чтобы отдохнуть, 
восстановить свои душев-
ные и физические силы. 
Прибавьте сюда охотни-
чий азарт, владение оружи-
ем. Но чтобы охотник при 
этом не перегибал палку, су-
ществуют правила охоты, 
нарушать которые — себе 
дороже, — говорит Иван 
Тришкин. — Закон брако-
ньеров не жалует.

Александр САВЧЕНКО

Чтобы охотник не перегибал 
палку, существуют 
правила охоты, нарушать 
которые — себе дороже: закон 
браконьеров не жалует.
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13 СЕНТЯБРЯ — ДЕНЬ ТАНКИСТА

Сергей Сергеевич 
Рассоха родился 
в 1954 году в Амурской 
области. Его отец Сергей 
Никитович был в 1941 
году послан с Дальнего 
Востока прямо под 
пылающую Москву. Его 
танк Т-34 безотказно 
спасал экипаж, но всё 
равно сгорел в бою. 
И ещё три машины 
потом потеряно 
в неравных схватках на 
Орловско-Курской дуге 
в 1943-м.

Отец мало рассказывал 
сыну о войне — больно 

было вспоминать. Но сын 
с детства твёрдо решил тоже 
пойти в танкисты. Вдобавок 
мама Александра Тимофе-
евна поведала, как в годы 
войны амурцы сушили для 
фронта сухари, а сами во 
время этого падали в голод-
ный обморок, но не брали 
из приготовленной пайки 
для пересылочного пункта 
ни грамма.

Разве такое забудешь? 
Младший Сергей не смог 
поступить в танковое учи-
лище, окончил общевойско-
вое высшее военное име-
ни Рокоссовского. И всё рав-
но попросился потом к тан-
кам. Служил командиром 
машины боевой, команди-
ром взвода, затем роты.

— На легендарном Т-34 
ездил, конечно, однако 
в наше мирное время нас 
пересадили на гораздо бо-
лее современные. Скажем, 
на Т-64Б1. Он мог под во-
дой плавать.

Они в ГДР всей ротой 
в тринадцать экипажей на-
строили одинаковые оборо-
ты, чтоб упорядочить ско-
рость прохода, прикрепили 
к башням трубы и нырну-
ли. Штука в том, чтоб пер-
вый танк уже выплывал из 
водной преграды, послед-
ний входил в неё, а осталь-
ные размеренно ползли по 
дну, торча трубами, словно 
гигантские стальные аква-
лангисты.

Полчаса (трубы в спеш-
ке не успели замазать соли-
дольной герметизацией) — 
и весь уже взвод на том бе-
регу, сухим-сухой, готовый 
рвать воображаемую обо-
рону воображаемого про-
тивника.

Немецкий командир вос-
хитился:

— Если бы у меня были 
такие воины, я был бы не-
победим.

Сами же немецкие тан-
ки через минуту захлебну-
лись и спешно сдали назад.

— Вообще, отношения 
с немцами у нас были пре-
красные. Они осознали свою 
роковую ошибку во Второй 
мировой, в двухтысячные 
в Орёл приехал безрукий 

немец из воевавшей в на-
ших местах танковой армии 
Гудериана, он преклонил 
колено в сквере Танкистов 
и внука своего попросил 
сделать то же. И раскаяние 
на его лице было подлин-
ным, нисколько не наигран-
ным.

Что ни говори, германцы 
гениальная нация. Недаром 
мы с ними двести лет дру-
жили и непременно входи-
ли в военные союзы против 
ревностных Франции и Анг-
лии. Трагедия двадцатого 
века оказалась случаем не-
объяснимым и потому са-
мым трагическим в миро-
вой истории…

— Потом нас перебро-

сили на Колыму, севернее 
Магадана. Минус пятьдесят 
пять, плюс тридцать пять. 
Вы можете представить на 
Колыме плюсь тридцать 
пять? Слава богу, там воз-
дух не такой влажный, но 
всё равно потели мы изряд-
но. Какие там золотые при-
иски? Мы стратегические 
задачи решали, марши по 
сопкам, отработку залпов по 
вершинам. Да ведь и амери-
канцы, как назойливые ко-
мары, летали вдоль границ.

Не успеешь передохнуть 
после тряского похода, на-
утро побудка: срочно гру-
зиться на родной Амур, на 
драгоценную речку Зея, зна-
комую с детства.

А там, как у знаменитого 
фронтового писателя Вяче-
слава Кондратьева: непре-
рывно крути в своей «трид-
цатьчетвёрке» головой на 
все четыре стороны, иначе 
получишь прилетевшую из-
за чужого бархана болван-
ку в бок, от которой у все-
го экипажа контузия или 
пожар. Танк ведь не толь-

ко крепость на колёсах, но 
и великолепная мишень.

И всё же почему мы 
в шестидесятые мечта-
ли быть только лётчика-
ми и танкистами? А наши 
отцы в тридцатые? Рабо-
тала магия техники, мощи 
и нашего морального пре-
восходства. Пусть в сорок 
первом наши фанерные 

самолёты и бумажные тан-
ки горели сотнями — ведь 
смогли мы, минуя мерт-
вецкую идеологию, в пол-
года одолеть чудовищно- 
рабовладельческую запад-
ную индустриальную воен-
ную машину.

В девяностых гвардии 
майор Рассоха вышел на 
заслуженную пенсию, и по 
приглашению командира- 
сослуживца из Тирасполя 
(он служил и там), да в па-
мять об отце-танкисте, при-
ехал в Орёл. А тут погас ший 
Вечный огонь, ведь в девя-
ностые слово «патриот» 
было позорно ругатель-

ским. Американ-
цев у нас объяви-
ли богами, идеа-
лом «демокра-
тии».

Те  времена  
прошли. Вечный 
огонь вновь за-
жгли ,  Рассоха 
стал руководите-
лем поста номер 
один в сквере Тан-
кистов.

Быстро восста-
новились дежур-
ства юнармей-
цев, этих предан-
ных Родине маль-
чишек и девочек 
со всего города. 
Дисциплина ар-
мейская, мальчи-
ки часовые, дев-
чонки-подчаски, 
хорошее редкое 
слово.

Сейчас тут бо-
лее  двадцати 
воспитанников, 
в красивых ак-
сельбантах, стро-
гие лица, никакой 
фамильярности 
с начальством. 
Есть уже масте-
ра спорта; к при-
меру, Максим Фи-
лин, победитель 
первенства мира 
по кикбоксингу 
среди младших 
юниоров. Есть 
регулировщица 
Валерия Стан-
ку, побывавшая 
в Артеке и полу-
чившая там Гран-
при в музыкаль-

ном конкурсе. Скоро, в кон-
це сентября, пять орловский 
юнармейцев едут в Севасто-
поль на неделю, где покажут 
свою бравую выучку.

Юнармейцам торжест-
венно присваивают удосто-
верение почётного юнар-
мейца, это первый знак за 
пятикратное дежурство 
у Вечного огня. Тут нельзя 
гримасничать, нужна стро-
евая выправка, спокойное 
отношение к гуляющим, 
порой даже вежливые им 
замечания. Ведь Вечный 
огонь — это именно святое 
место.

У Сергея Сергеевича трое 
взрослых детей, дочь Алек-
сандра пошла по военной 
стезе. Мама Сильва Ива-
новна одобряет выбор. А в 
ушах всей семьи танкист-
ская песня довоенных ещё 
лет: «На полный газ рабо-
тают моторы — и по лесам, 
оврагам и воде».

Прошлая слава возвраща-
ется, она будет неизбывна.

Юрий ФИЛЬЧАКОВ

Сергей 
Рассоха — 
руково-
дитель 
поста 
номер 
один

Поздравление
Уважаемые ветераны Великой 
Отечественной войны, боевых 

действий, военной службы, земляки, 
прошедшие службу в танковых 

войсках Советской 
и Российской армий!

Орловский областной совет ветера-
нов (пенсионеров) войны, труда, Воору-
жённых сил и правоохранительных ор-
ганов, Орловский областной союз вете-
ранов поздравляют вас с праздником — 
Днём танкиста!

Это праздник самых мужественных 
и стойких людей, которые формировали 
броневой кулак нашей Родины в годы Ве-
ликой Отечественной войны и в последу-
ющие годы, разя врагов и предупреждая 
недругов о бесперспективности попыток 
силой навязать нашей стране свои псевдо-
демократические устои.

На орловской земле в стенах первого 
в России бронетанкового училища были 
подготовлены сотни защитников Роди-
ны, с честью выполнивших свой воин-
ский долг перед ней.

Именно на нашей Орловщине танкис-
ты Советской армии остановили триум-
фальное шествие по Европе прославлен-
ной немецкой армии Гудериана.

Орловцы всегда будут помнить о под-
вигах славных воинов-танкистов и гор-
диться ими.

С праздником вас, дорогие земляки- 
танкисты!

Н. М. Кутузов,
председатель областного совета ве-

теранов
(пенсионеров) войны, труда, Воору-

жённых сил
и правоохранительных органов,

А. И. Сухоруков,
председатель Орловского областного

союза ветеранов

На полный газ 
работают моторы

Ф
от
о 
ав
то
ра

Почётный 
караул 

в сквере 
Танкистов

Рассоха 
среди 
юнармей-
цев
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УМНЕТЬ ВЕСЕЛО

Подержи молнию в руке!
Такое возможно только в необычном интерактивном музее занимательных наук 
«Экспериментория», который открылся на днях в Орле в ТЦ «Малиновая вода»
Оказывается, умнеть 
можно весело и 
играючи. Это на деле 
доказали устроители 
нового музея в день 
его открытия. Да 
и какой это музей, 
спросите вы, глядя на 
шумную, веселящуюся 
толпу ребят, которых 
пригласили поиграть 
с экспонатами. 

— Дети устро-
ены  так , 
ч т о  и м 

просто необходимо всё 
трогать-крутить-вертеть, 
— улыбается директор му-
зея Елена Маминова. — А 
музей наш действительно 
необычный. «Эксперимен-
тория» — это скорее обра-
зовательный центр, где на 
простых примерах и с по-
мощью интересных экс-
периментов можно легко 
и весело изучать многие 
законы физики, матема-
тики, химии, астрономии. 
Дети полюбят учиться, а 
взрослые с удовольстви-
ем вспомнят давно забы-
тые школьные науки.

У ребят и впрямь гла-
за разбежались — столь-
ко вокруг было интерес-
ного и необычного. В зале 
головоломок девчонки из 
22-го лицея Орла пробова-
ли с помощью пары пло-
скогубцев зашнуровать 
огромные ботинки. Такой 
вот наглядный пример, как 
трудно научить робота вы-
полнить простое для чело-
веческой руки действие.

А с помощью полифи-
гур можно изучить азы 
3D-моделирования.

Рядом ребят ждал не-
обычный урок физики — 
им предложили посидеть 
на стуле с… тысячей гвоз-
дей. Пока девчонки с опа-
ской переглядывались, на-
шёлся смельчак, который 
прежде поинтересовался 
судьбой своих брюк.

Эксперимент удался: 
парень встал с улыбкой 
под одобрительные апло-
дисменты. 

— Всё  понятно: чем 
больше плоскость тела, 
тем равномернее распре-
деляется вес, — раздался 
сквозь смех голос отлич-
ника по физике.

А мудрёные в школьной 
программе законы опти-
ки в музее заниматель-
ных наук объясняют лег-
ко и весело в зале зеркал.

Ребят  познакомили 
с необычным периско-
пом, можно было соста-
вить смешной фоторо-
бот. И конечно, отбоя не 
было от желающих поуча-
ствовать в магии зеркал в 
старинном цирковом трю-
ке, помните — стол с го-
ворящей головой. Татья-

на Скотникова долго не 
могла увести шестилет-
него внука Глеба от этого 
аттракциона — надо было 
видеть восторженные гла-
за мальчишки. 

— Здесь всё так инте-
ресно и увлекательно, что 
хочется самой всё попро-
бовать, — призналась ба-
бушка.

Конечно, кто же отка-
жется подержать в руке 
молнию! Тогда пожалуй-
те в зал оптики и электри-
чества. Здесь в таинствен-
ной темноте мальчишек и 
девчонок ждали плазмен-
ные шары, наполненные 
газом и электрическими 
разрядами. Фантастика!

— Прикоснёшься к шару 
и чувствуешь, как молния 
тебя щекочет, — с востор-
гом делится впечатлени-
ями четырнадцатилетняя 
Настя Селезнёва.

— Здесь намного ин-
тереснее, чем на уроках 

физики, — почему-то шё-
потом признаётся мне её 
подружка Валерия Мель-
никова. 

Девчонок можно по-
нять: они не ожидали, что 
скучные и сложные задач-
ки и теоремы по точным 

наукам здесь постигают-
ся через забавные игры.

Вы знаете, как работает 
система блоков, которые 
используются, например, 
в лифтах? Тогда поиграйте 
с древней игрушкой «Йо-
Йо»: всё очень просто: на-
матывайте ленту на ось 
колеса и отпускайте — вот 
вам потенциальная энер-
гия и переходит в кинети-
ческую, ну и как там даль-
ше по учебнику… А почему 
летают птицы и самолё-
ты? Вы, наверное, слыша-
ли про принцип Бернулли: 

при поступательном дви-
жении аппарата крыло об-
текается потоком возду-
ха... и т.д. 

А здесь лёгкий теннис-
ный шарик висит себе в 
струе воздуха: крутишь 
воздуходувку вправо-вле-
во, и шарик туда же. Всё 
понятно!

В музыкальном зале 
ребята могли поиграть 
на необычном органе из 
пластиковых труб и на… 
тазике с фонтанами. По-
трёшь его ручки, и образу-
ется поперечная волна — 
никакой мистики, просто 
явление резонанса. 

Взрослые в этот день 
тоже веселились от души 
— перепробовали все опы-

ты, активно исследовали 
все необычные экспона-
ты музея занимательных 
наук. Вот только прой-
тись по мостику, собран-
ному без единого гвоздя, 
решился только депутат 
облсовета, тренер школы 
карате «Орёл-Карат» Олег 
Кошелев.

Кстати, на экскурсии в 
музей занимательных наук 
для инвалидов, пенсио-
неров и многодетных се-
мей предусмотрены скид-
ки, а для ветеранов войны 
вход бесплатный. Несколь-
ко раз в месяц запланиро-
ваны бесплатные экскур-
сии для воспитанников ин-
тернатов и  детских домов.

Александр САВЧЕНКО

Таких 
гигантских 
мыльных 
пузырей ещё 
не видели!

Рукотворный 
водоворот

Что там 
в зазеркалье?

В «Экспериментарии» 
на простых примерах 
и с помощью интересных 
экспериментов можно легко 
и весело изучать многие законы 
физики, математики, химии, 
астрономии. 
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ПРЯМА Я  Р ЕЧЬ

Татьяна Шевцова, руководитель областного де-
партамента образования:
— Думаю, такой необычный интерактивный му-
зей обязательно будет пользоваться большим 
успехом у орловских ребят. Уверена, что веяние 
времени, когда снова востребованы инженер-
ные профессии, подвигнет наших детей глубоко 
и осознанно изучать естественные науки. 

Андрей Усиков, первый заместитель главы ад-
министрации г. Орла:
— Орловским школьникам и учителям повез-
ло, что появился музей занимательных наук, где 
можно целиком погрузиться в мир познаватель-
ной физики, легко и доступно познакомиться с 
выдающимися достижениями великих учёных.
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ПО ВЕЛЕНИЮ СЕРДЦА

ИЗВЕЩЕНИЕ
о продаже земельных долей

В соответствии с Федеральным законом от 24.07.2002 го-
да № 101-ФЗ «Об обороте земель сельскохозяйственного 
назначения» администрация Ломовского сельского посе-
ления извещает о намерении продать 28 земельных долей 
в праве общей долевой собственности на земельные участ-
ки, расположенные по адресу: Орловская область, Залего-
щенский район, Ломовское с/п, КСП «Павловское», кад. но-
мер 57:14:0000000:75. Размер доли: 7,8 га. Цена доли на да-
ту подачи объявления: 125 541 руб. 00 коп.

Категория вышеуказанных земельных участков: зем-
ли сельскохозяйственного назначения, земельные доли 
могут быть проданы сельскохозяйственной организации 
или крестьянскому (фермерскому) хозяйству, использую-
щим данный земельный участок. 

Для заключения договоров купли-продажи указанных 
земельных долей сельскохозяйственным предприятиям 
или крестьянским (фермерским) хозяйствам, использу-
ющим такие земельные участки, находящиеся в долевой 
собственности, необходимо в течение шести месяцев с мо-
мента возникновения права муниципальной собственно-
сти на доли обратиться с заявлением в администрацию. 

Адрес для направления заявок: Орловская область, За-
легощенский район, Ломовское с/п, с. Ломовое, пер. По-
чтовый, д. 1, телефон 8 (48648) 2-65-32.

Извещение о возможности приобретения 
земельных долей сельскохозяйственными 

организациями и крестьянскими (фермерскими) 
хозяйствами

В соответствии со статьей 12 Федерального закона от 
24.07.2002 года № 101-ФЗ « Об обороте земель сельско-
хозяйственного назначения» администрация Ярищен-
ского сельского поселения Колпнянского района Ор-
ловской области уведомляет о возникновении пра-
ва собственности Ярищенского сельского поселения 
Колпнянского района Орловской области: на 2 (две) 
земельные доли в праве общей долевой собственности 
на земельный участок с кадастровым номером 57:23: 
0000000:67. Категория земель: земли сельскохозяйственно-
го назначения, разрешенное использование: для сельско-
хозяйственного производства, расположенные по адресу: 
Орловская область, Колпнянский район, Ярищенское сель-
ское поселение, территория бывшего АО «Ярищенское». 

Сельскохозяйственные организации или крестьянские 
(фермерские) хозяйства, использующие земельный уча-
сток, находящийся в долевой собственности, могут при-
обрести указанные выше земельные доли по цене, опре-
деляемой как произведение 15 процентов кадастровой 
стоимости одного квадратного метра такого земельно-
го участка и площади, соответствующей размеру этих зе-
мельных долей.

Заявления о приобретении земельных долей в соб-
ственность принимаются по адресу: 303428, Орловская об-
ласть, Колпнянский район, с. Ярище, ул. Центральная, д. 22.

Глава Ярищенского сельского поселения С. В. Ларин

В соотв. с п. 10 ст. 13.1 ФЗ № 101-ФЗ «Об обороте зе-
мель сельскохозяйственного назначения» ООО «Регион-
ГеоПроект+» извещает собственников земельных до-
лей о необходимости согласования проекта межева-
ния земельного участка.

Заказчик работ: КФХ «Клен», адрес: 303227, Орлов-
ская область, Кромской район, д. Алешня.

Кадастровый инженер, подготовивший проект ме-
жевания: Сапронов Дмитрий Александрович, квалифи-
кационный аттестат № 57-11-82, почтовый адрес: 302009, 
г. Орел, ул. Л. Толстого, д. 2а, пом. 2, тел. 8 (4862) 46-92-12, 
e-mail: regiongeoproekt@yandex.ru.

Кадастровый номер исходного земельного участ-
ка: 57:09:0000000:144, адрес: Орловская область, Кром-
ской район, Кутафинское с/п, оставшиеся земельные до-
ли ХП им. Крупской.

Ознакомиться с проектом межевания можно по 
адресу: г. Орел, ул. Л. Толстого, д. 2а, пом. 2 в рабочие дни 
с 9.00 до 12.00 и с 13.00 до 16.00.

Заинтересованные лица могут направлять свои обос-
нованные возражения относительно размера и место-
положения границ выделяемого в счёт земельной доли 
или земельных долей земельного участка в тридцати-
дневный срок с момента опубликования извещения по 
адресу: 302009, г. Орел, ул. Л. Толстого, д. 2а, пом. 2.

Кадастровый инженер Родин Иван Николае-
вич (аттестат № 57-11-45, адрес: г. Орел, ул. Крас-
ноармейская, д. 17, email: zem2005@yandex.ru, тел. 
76-19-87) извещает участников общей долевой 
собственности о согласовании проекта межевания 
земельных участков, исходный кадастровый но-
мер 57:12:0000000:137, расположенных по адресу: 
Орловская обл., Корсаковский р-н, Корсаков-
ское с/п, на территории бывшего СПК «Корсаков-
ское». Заказчик работ: ООО «АПК» Новое», адрес: 
Тульская обл., Чернский р-н, д. Молчаново Левое, 
ул. Свободная, д. 4, тел. 8-920-750-00-87. 

В течение 30 дней со дня опубликования данно-
го извещения ознакомиться с проектом межева-
ния, внести предложения о доработке проекта ме-
жевания и направить обоснованные возражения 
относительно размера и местоположения выделя-
емого в счет земельных долей земельного участка 
заинтересованные лица могут по адресу: г. Орел, 
ул. Красноармейская, д. 17, офис 416.

МЕЖЕВАНИЕ

РЕКЛАМА

Пообщаться, 
отдохнуть и приятно 
провести время здесь 
собралась самая 
активная, деятельная 
и добросердечная 
молодёжь Орла — 
волонтёры. 

Эти ребята по доброй 
воле, не жалея сил 
и времени, участвуют 

во всех важных благотвори-
тельных мероприятиях, ко-
торые проводятся не толь-
ко на Орловщине, но и да-
леко за её пределами. Боль-
шинство из них работали на 
сочинской Олимпиаде, уча-
ствовали в столичном пара-
де Победы, помогали в ор-
ганизации Дельфийских игр 
и были на встрече с прези-
дентом России Владимиром 
Путиным.

В их активе немало хоро-
ших дел: благотворитель-
ные поездки в детские дома 
Орловщины, акции по сбо-
ру средств для тяжелоболь-
ных и необеспеченных де-
тей, новогодние и пасхаль-
ные праздничные акции. 
Волонтёры и впредь наме-
рены в первую очередь по-
могать людям, по тем или 

иным причинам оказав-
шимся в сложной жизнен-
ной ситуации.

— Мы собрали ребят всех 
вместе не просто так, — рас-
сказала одна из организа-
торов акции «Лето добрых 

дел», директор МЦ «Полёт» 
Ирина Тинякова. — Это пре-
красный повод, во-первых, 
поощрить лучших из них, 
во-вторых, привлечь в во-
лонтёрские ряды новых ак-
тивистов и, в-третьих, дать 
старт новому сезону добрых 
дел.

Дружные компании на-
рядной и весёлой молодёжи 
стекались в «Версаль» весь 
вечер. Ребята пели, смея-
лись, делились впечатлени-
ями от проведённого лета. 
Многие из них даже были 
наряжены в звёзд россий-
ской эстрады. Они же пока-

зали интересные концерт-
ные номера.

Самые активные во-
лонтёры в этот день полу-
чили почётные грамоты 
и подарки. Например, ре-
гионального координатора 

Всероссийского волонтёр-
ского корпуса «70-летие 
Победы в Великой Отече-
ственной войне» в Орлов-
ской области Татьяну Шуль-
гину наградили дипломом 
участника Всероссийско-
го форума добровольцев 
«Сочи-2015».

Девушка является во-
лонтёром уже четыре года. 
Таня уверена: помогать лю-
дям — долг каждого чело-
века.

— Если все мы будем 
в день делать хотя бы по од-
ному доброму делу — пред-
ставляете, сколько появит-

ся благодарных и счастли-
вых людей, — говорит Та-
тьяна. — Главное, начать эту 
цепочку, остальные звенья 
обязательно появятся.

По словам девушки, чем 
чаще видишь искреннюю 
благодарность в глазах 
окружающих, тем счастли-
вее становишься сам.

Ещё один молодой орло-
вец Евгений Герасимец из-
вестен в среде волонтёров 
как один из самых активных 
и целеустремлённых. В этом 
году Женя участвовал в па-
раде Победы, который про-
шёл в Севастополе, и в мо-
лодёжном форуме «Терри-
тория смыслов на Клязьме».

— Поверьте, такой лю-
бопытной, добросердечной 
и открытой молодёжи, как 
у нас в России, нет нигде! — 
говорит Евгений. — За это 
лето я познакомился с де-
сятками парней и девушек. 
Все они невероятно инте-
ресные, с открытыми ду-
шами, а главное, с добры-
ми сердцами. Зря нашу мо-
лодёжь ругают — она обя-
зательно станет достойной 
сменой нынешнему стар-
шему поколению.

Екатерина 
АЛЕКСАНДРОВА

По цепочке 
доброты
В развлекательном комплексе «Версаль» прошла акция 
«Лето добрых дел»

Такой любопытной, 
добросердечной и открытой 
молодёжи, как у нас 
в России, нет нигде! — 
считает Евгений Герасимец.

У орловских 
волонтёров 
впереди 
ещё столько 
добрых дел!
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Сельскохозяйственная организация общество с ограни-
ченной ответственностью «Залегощь-Агро» (юридический 
адрес: 303560, Орловская область, Залегощенский район, 
пгт Залегощь, ул. М. Горького, д. 87а, ОГРН 1105745000350, 
ИНН 5709004445, КПП 570901001), основываясь на положе-
ниях глав I и II Земельного кодекса РФ, исходя из принци-
па учета значения земли как основы жизни и деятельно-
сти человека, приоритета охраны земли как важнейшего 
компонента окружающей среды и средства производства 
в сельском хозяйстве, в целях охраны земель, а также ис-
ходя из очевидной выгоды и пользы, которую приобре-
тут собственники земельных участков, действуя в чужом 
интересе без поручений, в соответствии с главой 50 ча-
сти 2 Гражданского кодекса РФ уведомляет собственни-
ков невостребованных земельных долей (т. е. собственни-
ков, которые не распорядились ими в течение трех и бо-
лее лет с момента приобретения прав на земельную до-
лю) о том, что ООО «Залегощь-Агро» намерено включить 
в оборот и приступить к обработке земельного участка 
из земель сельскохозяйственного назначения с кадастро-
вым номером 57:14:0000000:75, расположенного по адре-
су: Орловская область, Залегощенский район, Ломовский 
с/с, КСП «Павловское».

ООО «Залегощь-Агро» включило указанный земель-
ный участок в состав севооборота 2015 года и намерено 
продолжить его фактическое использование по целевому 
назначению в последующих сельскохозяйственных пери-
одах до оформления договорных отношений.

Предпринятые ООО «Залегощь-Агро» действия не огра-
ничивают прав граждан — собственников земельных долей 
в праве общей долевой собственности на земельный уча-
сток на выдел принадлежащих им земельных долей в на-
туре в соответствии с положениями Федерального закона 
от 24.07.2002 г. № 101-ФЗ «Об обороте земель сельскохо-
зяйственного назначения» либо на распоряжение иным 
способом. С момента опубликования настоящего уведом-
ления ООО «Залегощь-Агро» приступает к использованию 
земельного участка и принимает на себя исполнение обя-
занностей собственников, предусмотренных ст. 13 и 42 Зе-
мельного кодекса РФ, в том числе:

- рационально использовать земельный участок в со-
ответствии с его целевым назначением и разрешенным 
использованием, не допускать загрязнения, захламления, 
деградации и ухудшения плодородия почв;

- осуществлять мероприятия по охране земель, сохра-
нять межевые, геодезические и другие специальные зна-
ки, установленные на земельном участке в соответствии 
с законодательством, предпринимать меры по пожарной 
безопасности;

- осуществлять мероприятия по защите сельскохозяй-
ственных угодий от зарастания деревьями и кустарника-
ми, сорными растениями, а также защите растений и про-
дукции растительного происхождения от вредных орга-
низмов;

- осуществлять мероприятия по защите земель от 
водной и ветровой эрозии, подтопления, заболачивания, 
вторичного засоления, иссушения, уплотнения, захламле-
ния отходами производства и потребления и других нега-
тивных (вредных) воздействий, в результате которых про-
исходит захламление земель;

- выполнять иные требования, предусмотренные зе-
мельным законодательством РФ.

Кадастровым инженером Оксаной Александровной Дульцевой 
(адрес: 302020, Орловская область, г. Орел, ул. Приборостроительная, д. 55, 
адрес электронной почты: orelzemproekt@yandex.ru, телефон 8 (4862) 49-04-
59, квалификационный аттестат: 57-11-51) в отношении земельного участ-
ка с кадастровым номером 57:10:0040101:1514, расположенного по адресу: 
Орловская обл., Орловский р-н, Троицкое с/п, ЗАО «Троицкое», подготовлен 
проект межевания земельного участка.

Заказчиком проекта межевания земельного участка является ООО «Тро-
ицкое» (ИНН 5720009550, ОГРН 1025700693952, адрес: 302546, Орловская обл., 
Орловский р-н, с. Троицкое, тел. 8-920-282-92-94).

Проект межевания земельного участка, утверждаемый решением соб-
ственника земельной доли или земельных долей, подлежит обязательному 
согласованию с участниками долевой собственности. Предметом согласова-
ния являются размер и местоположение границ выделяемого в счет земель-
ной доли или земельных долей земельного участка.

С проектом межевания земельного участка можно ознакомиться по 
адресу: Орловская область, г. Орел, ул. Приборостроительная, д. 55, пом 141. 
Предложения о доработке и возражения относительно размера и местопо-
ложения границ выделяемого земельного участка принимаются в течение 
30 дней со дня опубликования данного объявления по адресу: 302020, Орлов-
ская область, г. Орел, ул. Приборостроительная, д. 55, пом. 141.

При проведении согласования размера и местоположения границ выде-
ляемого земельного участка при себе необходимо иметь документ, удосто-
веряющий личность, а также документы о правах на исходный земельный 
участок. Предложения о доработке и возражения должны быть оформлены 
в письменной форме и к ним должны быть приложены копии документов, 
подтверждающих право лица, выдвинувшего эти возражения, на земельную 
долю в исходном земельном участке.

В соотв. с п. 10 ст. 13.1 ФЗ № 101-ФЗ «Об обороте земель сельскохо-
зяйственного назначения» ООО «РегионГеоПроект» извещает соб-
ственников земельных долей о необходимости согласования про-
екта межевания земельного участка.

Заказчик работ: ИП Глава КФХ Чернухин Ю. Л., адрес: 303206, Ор-
ловская область, Кромской район, с. Кутафино, д. 67.

Кадастровый инженер, подготовивший проект межевания: По-
лынников Сергей Александрович, квалификационный аттестат № 57-
14-178, почтовый адрес: 302009, г. Орел, ул. Л. Толстого, д. 2а, пом. 2, тел. 
8 (4862) 46-92-12, e-mail: regiongeoproekt@yandex.ru.

Кадастровый номер исходного земельного участка: 
57:09:0000000:171, адрес: Орловская область, Кромской район, Апаль-
ковское с/п, оставшийся земельный участок общей долевой собствен-
ности ТнВ «Галыгин и К».

Ознакомиться с проектом межевания можно по адресу: г. Орел, 
ул. Л. Толстого, д. 2а, пом. 2 в рабочие дни с 9.00 до 12.00 и с 13.00 до 16.00.

Заинтересованные лица могут направлять свои обоснованные воз-
ражения относительно размера и местоположения границ выделяе-
мого в счёт земельной доли или земельных долей земельного участ-
ка в тридцатидневный срок с момента опубликования извещения по 
адресу: 302009, г. Орел, ул. Л. Толстого, д. 2а, пом. 2.

Кадастровым инженером Оксаной Александров-
ной Дульцевой (адрес: 302020, Орловская область, г. Орел, 
ул. Приборостроительная, д. 55, адрес электронной почты: 
orelzemproekt@yandex.ru, телефон 8 (4862) 49-04-59, квали-
фикационный аттестат: 57-11-51) в отношении земельного 
участка с кадастровым номером 57:11:0000000:74, располо-
женного по адресу: Орловская обл., Мценский р-н, Башка-
товское с/п, КСП «Башкатовское», подготовлен проект меже-
вания земельного участка.

Заказчиком проекта межевания земельного участка явля-
ется КХ «Елена» (ИНН 5717101033, ОГРН 1025702656616, адрес: 
Орловская обл., Мценский р-н, Башкатовское с/п, д. Башкато-
во, тел. 8-962-478-45-51).

Проект межевания земельного участка, утверждаемый ре-
шением собственника земельной доли или земельных долей, 
подлежит обязательному согласованию с участниками доле-
вой собственности. Предметом согласования являются размер 
и местоположение границ выделяемого в счет земельной до-
ли или земельных долей земельного участка.

С проектом межевания земельного участка можно оз-
накомиться по адресу: Орловская область, г. Орел, ул. При-
боростроительная, д. 55, пом 141. Предложения о доработке 
и возражения относительно размера и местоположения гра-
ниц выделяемого земельного участка принимаются в течение 
30 дней со дня опубликования данного объявления по адре-
су: 302020, Орловская область, г. Орел, ул. Приборостроитель-
ная, д. 55, пом. 141.

При проведении согласования размера и местоположения 
границ выделяемого земельного участка при себе необходи-
мо иметь документ, удостоверяющий личность, а также доку-
менты о правах на исходный земельный участок. Предложения 
о доработке и возражения должны быть оформлены в пись-
менной форме и к ним должны быть приложены копии доку-
ментов, подтверждающих право лица, выдвинувшего эти воз-
ражения, на земельную долю в исходном земельном участке.

Кадастровый инженер Черкасова Ирина Сергеевна, аттестат № 57-13-
160, адрес: г. Орел, пер. Артельный, д. 20, e-mail: centergeostroy@yandex.
ru, тел. 63-10-60, в соответствии с Федеральным законом от 24 июля 
2002 года № 101-ФЗ «Об обороте земель сельскохозяйственного на-
значения» извещает участников общей долевой собственности на зе-
мельный участок сельскохозяйственного назначения, расположенный 
по адресу: Орловская область, Новосильский район, СПК «Восход», ка-
дастровый номер исходного земельного участка 57:13:0040501:7, о не-
обходимости согласования проекта межевания земельного участка.

Заказчиком работ по подготовке проекта межевания земельного 
участка является Архипова Елена Петровна, зарегистрированная по 
адресу: Орловская область, Новосильский район, с. Задушное, ул. Цен-
тральная, д. 41.

С проектом межевания можно ознакомиться по адресу: 
302028, г. Орел, ул. Октябрьская, д. 27, лит. «Г», комн. 28, ООО «Центр-
ГеоСтрой».

Заинтересованные лица могут направлять свои обоснованные воз-
ражения относительно размера и местоположения границ выделяе-
мого в счёт земельной доли или земельных долей земельного участка 
в тридцатидневный срок с момента опубликования настоящего изве-
щения по адресу: 302028, г. Орел, ул. Октябрьская, д. 27, лит. «Г», ООО 
«ЦентрГеоСтрой», комн. 28.

Согласно ст. 8 Закона Орловской области «Об обороте зе-
мель сельскохозяйственного назначения в Орловской обла-
сти» администрация Алпеевского сельского поселения Со-
сковского района извещает о предстоящем предоставлении 
в аренду земельного участка площадью приблизительно 
9 га, кадастровый квартал 57:05:0290101, расположенный по 
адресу: Орловская область, Сосковский район, Алпеевское 
сельское поселение, севернее д. Прилепы, категория земель: 
земли сельскохозяйственного назначения, разрешенное ис-
пользование: для сельскохозяйственного использования.

За дополнительной информацией, а также с заявками 
можно обращаться в администрацию Алпеевского сель-
ского поселения Сосковского района Орловской области 
по адресу: 303987, Орловская область, с. Гнилое Болото, 
тел. 8 (48665) 2-66-33.

Извещение о возможности приобретения земельных долей 
сельскохозяйственными организациями и крестьянскими 

(фермерскими) хозяйствами
В соответствии со статьей 12 Федерального закона от 24.07.2002 го-

да № 101-ФЗ «Об обороте земель сельскохозяйственного назначения» 
администрация Ярищенского сельского поселения Колпнянско-
го района Орловской области уведомляет о возникновении пра-
ва собственности Ярищенского сельского поселения Колпнянско-
го района Орловской области:

на 1 (одну) земельную долю в праве общей долевой собственно-
сти на земельный участок с кадастровым номером 57:23:0000000:64;

категория земель: земли сельскохозяйственного назначения;
разрешенное использование: для сельскохозяйственного производ-

ства, расположенные по адресу: Орловская область, Колпнянский рай-
он, Ярищенское сельское поселение, территория бывшего АО «Сосна». 
Сельскохозяйственные организации или крестьянские (фермерские) 
хозяйства, использующие земельный участок, находящийся в долевой 
собственности, могут приобрести указанные выше земельные доли по 
цене, определяемой как произведение 15 процентов кадастровой сто-
имости одного квадратного метра такого земельного участка и площа-
ди, соответствующей размеру этих земельных долей.

Заявления о приобретении земельных долей в собственность при-
нимаются по адресу: 303428, Орловская область, Колпнянский район, 
с. Ярище, ул. Центральная, д. 22.

Извещение о продаже земельной доли
В соответствии с Федеральным законом от 24.07.2002 г. № 101-

ФЗ «Об обороте земель сельскохозяйственного назначения» адми-
нистрация Навесненского сельского поселения Ливенского райо-
на Орловской области извещает о намерении продать 1 (одну) зе-
мельную долю в праве общей долевой собственности на земельные 
участки, расположенную по адресу: Орловская область, Ливенский 
р-н, с/п Навесненское, СПК «Вязовая Дубрава», кадастровый но-
мер 57:22:0000000:282. Размер доли: 10,72 га. Цена доли на дату 
подачи объявления: 190 548 рублей 00 копеек.

Категория вышеуказанных земельных участков: земли сель-
скохозяйственного назначения. Земельные доли могут быть 

проданы сельскохозяйственной организации или крестьянско-
му (фермерскому) хозяйству, использующим данный земель-
ный участок. Для заключения договоров купли-продажи ука-
занных земельных долей сельскохозяйственным предприятиям 
или крестьянским (фермерским) хозяйствам, использующим та-
кие земельные участки, находящиеся в долевой собственности, 
необходимо в течение шести месяцев с момента возникновения 
права муниципальной собственности на доли обратиться с заяв-
лением в администрацию.

Адрес для направления заявок: Орловская область, Ливен-
ский район, Навесненское с/п, с. Навесное, ул. Центральная, д. 23, 
тел. 8 (48677) 2-25-20.

В соотв. с п. 10 ст. 13.1 ФЗ № 101-ФЗ «Об обороте земель сельскохо-
зяйственного назначения» ООО «РегионГеоПроект» извещает соб-
ственников земельных долей о необходимости согласования про-
екта межевания земельного участка.

Заказчик работ: ЗАО «Агропромышленная Корпорация ЮНОСТЬ», 
адрес: 303760, Орловская область, пос. Долгое, ул. Гагарина, 14.

Кадастровый инженер, подготовивший проект межевания: По-
лынников Сергей Александрович, квалификационный аттестат № 57-
14-178, почтовый адрес: 302009, г. Орел, ул. Л. Толстого, д. 2а, пом. 2, тел. 
8 (4862) 46-92-12, e-mail: regiongeoproekt@yandex.ru.

Кадастровый номер исходного земельного участка: 
57:22:0000000:19, адрес: Орловская область, Ливенский район, Казан-
ское с/п, в центральной и южной части землепользования ЗАО «Ка-
занское», вблизи центральной и южной части землепользования ЗАО 
«Казанское» и на границе с землепользованием СПК «Екатериновка».

Ознакомиться с проектом межевания можно по адресу: г. Орел, 
ул. Л. Толстого, д. 2а, пом. 2 в рабочие дни с 9.00 до 12.00 и с 13.00 до 16.00.

Заинтересованные лица могут направлять свои обоснованные воз-
ражения относительно размера и местоположения границ выделяе-
мого в счёт земельной доли или земельных долей земельного участ-
ка в тридцатидневный срок с момента опубликования извещения по 
адресу: 302009, г. Орел, ул. Л. Толстого, д. 2а, пом. 2.

Управление Судебного департамента в Орловской области
объявляет конкурс

на замещение вакантной должности государственной гражданской 
службы в Орловском районном суде Орловской области

- секретарь судебного заседания — 2 единицы.
Квалификационные требования к кандидату:
- высшее юридическое образование.
Для участия в конкурсе представляются:
1) личное заявление;
2) собственноручно заполненная и подписанная анкета;
3) копия диплома о высшем образовании;
4) копия трудовой книжки или иные документы, подтверждающие 

трудовую (служебную) деятельность;
5) копия паспорта;
6) заключение медицинского учреждения о наличии (отсутствии) за-

болевания, препятствующего поступлению на государственную граж-
данскую службу Российской Федерации и муниципальную службу или 
ее прохождению, по форме 001-ГС/У (с приложением справок из нарко-
логического диспансера и психоневрологического диспансера);

7) фотография, размер 4×6, 1 шт., на матовой бумаге в черно-бе-
лом изображении;

8) справка о доходах, расходах, об имуществе и обязательствах иму-
щественного характера;

9) характеристика.
Документы принимаются Орловским районным судом Орловской 

области в течение 21 дня со дня опубликования объявления в газе-
те и на сайте управления с 10.00 до 17.00 по адресу: 302040, г. Орёл, 
ул. Полярная, д. 9.

Справки — по телефону 43-04-05.
Предполагаемая дата проведения конкурса на замещение вакант-

ной должности — 12 октября 2015 года.

Открытое акционерное общество «Агрофирма Мценская» произво-
дит выдачу натуральной формы арендной платы владельцам земельных 
долей согласно договорам аренды по следующим адресам:

1) Орловская область, Мценский район, с. Сергиевское (ПК «Мясо»);
2) Орловская область, Мценский район, д. Протасово и д. Азарово 

(отд. Протасово);
3) Орловская область, Мценский район, д. Первый Воин (отд. Во-

инское);
4) Орловская область, Мценский район, г. Мценск, ул. Привокзаль-

ная, д. 70 (ПК «ХПП»);
5) Орловская область, Орловский район, д. Становое (МТФ 

«Становое»).
Выдача арендной платы в денежной форме производится по адре-

су: Орловская область, Мценский район, с. Сергиевское (ПК «Мясо») на 
основании поданного собственником земельной доли заявления о же-
лании получить арендную плату денежными средствами при наличии 
паспорта и правоподтверждающего документа на земельную долю.

Дополнительную информацию можно получить по адресу: Орлов-
ская область, Мценский район, с. Сергиевское с 8.00 до 17.00, перерыв 
с 13.00 до 14.00, тел.: 8 (48646) 6-42-65, 6-42-76.

РЕКЛАМА И ОБЪЯВЛЕНИЯ

МЕЖЕВАНИЕ

МЕЖЕВАНИЕ
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ТУР МЕЧТЫ

Египетская... Русь
Читатели «Орловской правды» вернулись с зарубежного курорта, куда они попали 
благодаря подписке на любимую газету
Под новый, 2015 год 
главный приз 
традиционной акции 
среди подписчиков 
«Орловской правды» 
выиграла Нина Конова 
из Шаблыкинского района. 

Скромная  воспита-
тельница дошколь-
ной группы Навлин-

ской средней школы дол-
го  не  могла  поверить 
в свалившуюся на неё уда-
чу. Многие шаблыкинцы 
удивлялись везению зем-
лячки, искренне радова-
лись за неё и поздравля-
ли с таким подарком судь-
бы. В итоге Нина Алексе-
евна и сама поверила в то, 
что чудесный выигрыш 
ей выпал не во сне, а на-
яву. И решила непремен-
но воспользоваться путёв-
кой на заморский отдых, 
предоставленной орлов-
ским турагентством «Меч-
та» (адреса офисов в Орле: 
ул. Ленина,17, 4-й этаж; ул. 
Советская, 25).

Правда, сама Нина Алек-
сеевна выбраться за грани-
цу всё-таки не смогла из-за 
запланированного на лето 
ремонта дома. Путёвку 
наша везучая читательни-
ца подарила на день рожде-
ния девятилетней внучке 
Маше из Ярославля. В за-
ветное путешествие девоч-
ка отправилась вместе со 
своей тётей из Орла Анной 
Мурашовой, племянницей 
Нины Коновой. Машины ро-
дители отпустили школьни-
цу в её первую в жизни за-
рубежную поездку без осо-
бых тревог.

— Я давно обещала сво-
зить Машу на море, — улы-
бается молодая тётя. — А тут 
такой случай подвернулся 
благодаря главной област-
ной газете, что, как гово-
рится, сам бог велел!

Анна — загрантуристка 
бывалая, прежде отдыхала 
в Чехии, Германии, Турции. 
На этот раз выбрала поезд-
ку в Египет на знаменитый 
курорт Шарм-эль-Шейх, 

что находится на побере-
жье Красного моря. В стра-
ну пирамид путешествен-
ницы отправились в сере-
дине августа.

Тур по системе «всё 
включено» — четырёхзвёз-
дочный отель, двухместный 
номер с ванной, кондици-
онером и телевизором… 
В меру строгой Машиной 
тёте не очень понравилось, 
что постояльцы отеля кури-

ли где им вздумается, даже 
возле бассейна с детьми. 
А в остальном — никаких 
нареканий к организации 
отдыха. В меню было мно-
го мясных и рыбных блюд, 
вволю можно было уго-
щаться дынями и апельси-
нами. Ане и Маше особен-
но понравились восточные 
пропитанные мёдом пи-
рожные с орешками и кун-
жутом…

Всю неделю отдыха на 
египетском курорте цари-
ла жара под пятьдесят гра-
дусов. Только такое пекло 
переносилось в субтропи-
ческом пустынном клима-
те гораздо легче, чем наши 
плюс тридцать. Больше все-
го времени отдыхающие 
проводили на отличном 
песчаном пляже.

— Обгорели в первый же 
день, — вспоминают они. — 
Спасались маслом алоэ. Ку-
пались, плавали в бассей-
не и открытом море, пока 
не надоест.

Мурашовы побывали на 
двух экскурсиях. Одна из 
них проходила в море на 
лодке-батискафе со стек-
лянным дном. В течение по-
лутора часов туристы любо-
вались кораллами, морски-
ми черепахами, всевозмож-
ными рыбами и прочими 
обитателями водной пучи-
ны. Полюбовались даже на 
плывущих в морских глу-
бинах дайверов.

Запомнилась им и экс-
курсия по парку «Голли-
вуд» с множеством статуй 
киношных и мультяшных 
героев. Тут тебе и динозав-
ры, и Аладдин, и Джек Во-
робей… Фотографируйся 
с кем хочешь.

На память о поездке 
в Египет Анна и Маша на-
купили разных сувениров 
для родных и друзей. Маг-
нитики, ручки, папирус, 

духи, масла… В подарок 
Нине Алексеевне припасли 
чудодейственное (по уве-
рениям местных продав-
цов!) косметическое сред-
ство «Витамин Клеопатры», 
изготовленное на верблю-
жьем молоке.

— Хотели мы и на на-
стоящем верблюде прока-
титься, однако передума-
ли, — смеётся Анна Мура-
шова. — Знающие туристы 
предупредили: сядешь на 
него за 7 долларов, а сле-
зешь за все 70!

Персонал отелей, про-
давцы бесчисленных ма-
газинов и лавочек в попу-
лярном египетском горо-

де-курорте более-менее 
сносно изъясняются по-рус-
ски. Особенно, когда им это  
выгодно. Русских туристов 
завлекают как могут.

— Идёшь по улице и то 
и дело слышишь: «Краса-
вица, комсомолка, заходи 
в наш магазин!» — делит-
ся впечатлениями Анна. — 
А если всё же шагаешь 
мимо, то можно услышать 
и неподдельно-удивлённое, 
мол, ты что, меня не уважа-
ешь? Большинство наших 
туристов и клюют на эту ко-
ронную фразу.

Русские названия тор-
говых точек в Шарм-эль-
Шейхе попадаются на ка-
ждом шагу: «Дарья», «Ну, 
погоди!», «Гена и Чебу-
рашка». Видели даже такую 
надпись на нашем великом 
и могучем: «Здесь русский 
дух, здесь Русью пахнет…».

К знаменитым пирами-
дам в долине Нила Мурашо-
вым съездить не пришлось. 
Поездки туда в такую жару 
по пустыням не рекомен-
дуются. Но путешественни-
цы не унывают, планируют 
ещё раз побывать в Египте 
и непременно увидеть одно 
из самых древних семи чу-
дес света.

Ну а Нина Алексеевна со-
бирается обязательно при-
ехать в Орёл на очередной 
розыгрыш призов, который 
состоится 19 декабря это-
го года в торговом центре 
«Малиновая вода». И мно-
гие подписчики «Орлов-
ской правды» из Шаблыки-
но, вдохновлённые её удач-
ным примером, тоже.

Эльвира ЛЕГОСТАЕВА

В сувенирной 
лавке

Верблюд 
готов 
прокатить 
русских 
туристов

На вечерней 
экскурсии 

в парке 
«Голливуд»

ПРЯМА Я  Р ЕЧЬ

Анна Мурашова:
— Спасибо турагентству 
«Мечта» за замечательный 
отдых. Отдельная огром-
ная благодарность все-
му коллективу «Орловской 
правды» за праздники 
для читателей с абсолют-
но честным розыгрышем 
призов. В наше сложное 
время так приятно полу-
чать маленькие подарки 
и большие сюрпризы от 
любимой газеты. Положи-
тельные эмоции и незабы-
ваемые впечатления на-
долго дарят заряд бодро-
сти, хорошего настроения 
и детям, и взрослым.

Русские названия торговых точек 
в Шарм-эль-Шейхе попадаются 
на каждом шагу. Видели даже 
такую надпись на нашем великом 
и могучем: «Здесь русский дух, здесь 
Русью пахнет…».
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